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Abstract (en)
[origin: EP0537980A1] The invention relates to cyclohexaneacetic acid derivatives of formula (I) <CHEM> and salts and solvates thereof, in
which X<1>, X<2> and Y<1>, which may be the same or different, represent CH or N; Y<2> represents N or, when Y<1> represents N, may also
represent CH; R<1> represents a hydrogen atom or a hydroxyl, C<5> PI <8>alkyl or 2,2,2- trifluoroethyl group; R<2> represents a hydrogen atom
or, when both X<1> and X<2> represent CH, may also represents a fluorine, chlorine or bromine atom or a phenyl or C<5> PI <8>alkyl group; R<3>
represents a hydrogen atom or, when both Y<1> and Y<2> represent N, may also represents a C<5> PI <8>alkyl or hydroxymethyl group. The
compounds inhibit fibrinogen - dependent blood platelet aggregation.

Abstract (fr)
L'invention concerne des dérivés de l'acide cyclohéxane acétique selon la formule (I) ainsi que les sels et les solvates de cet acide, dans laquelle:
X1, X2 et Y1 qui peuvent être les mêmes ou différents représentent CH ou N; Y2 représente N ou, lorsque Y1 représente N, peut aussi représenter
CH; R1 représente un atome d'hydrogène ou un hydroxyle, un alkyle C1-4 ou un groupe 2,2,2-trifluoroéthyle- ;R2 représente un atome d'hydrogène
ou lorsque X1 et X2 représentent CH, peut aussi représenter un atome de fluor, de chlore ou de brome ou un phényle ou un groupe alkyle C1-4;
R3 représente un atome d'hydrogène ou, lorsque Y1 et Y2 représentent N, peut aussi représenter un alkyle C1-4 ou un groupe hydroxyméthyle. Les
composés empêchent l'agrégation des plaquettes sanguines dépendante des fibrinogènes.
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